
                         IL CONSIGLIO COMUNALE

Richiamata la propria Deliberazione nr.  30 dell'8/6/2006, con la quale è stata costituita l'"Istituzione 

culturale della Regina", è stato approvato il relativo regolamento e sono state emanate le prime linee di indirizzo 

relative alla gestione della costituenda istituzione;

Visti i provvedimenti sindacali di nomina del Consiglio di Amministrazione dell'Istituzione Culturale 

della Regina;

Esaminata la Deliberazione n. 5 del 15.12.2006 del Consiglio di Amministrazione dell'Istituzione ed i 

relativi seguenti allegati:

- Bilancio economico di previsione annuale 2007

- Bilancio economico pluriennale 2007/2009

- Piano programma 2007/2009;

- Parere del Collegio dei Revisori dei conti;

Valutato che le analisi e le prospettive operative delineate nel piano programma 2007/2009 sono 

pienamente corrispondenti alle linee di indirizzo espresse con propria Deliberazione n. 30 del 8/6/2006;

Rilevato peraltro come l'Istituzione abbia facoltà e capacità di attingere a significative risorse private 

che potranno produrre una positiva espansione delle proprie capacità di investimento per far fronte alle spese 

ordinarie e straordinarie connesse all'ampliamento e miglioramento dell'attività;

Visto l'art. 114 del D.Lgs. 267/2000;

Ritenuto di approvare il Piano programma delle attività, il bilancio economico di previsione annuale 

2007 e il bilancio economico di previsione pluriennale 2007/2009 per le ragioni sopra esposte;

Relaziona l'assessore Di Giovanni: Diffondere cultura: condizioni inderogabili anche per educare i 

giovani e far crescere la democrazia. Il C.d.a. ha predisposto una proposta di Bilancio e di un Programma per 

l'anno 2007.

 a) Cantastorie (5 appuntamenti in biblioteca) anche come momento 

    aggregativo per famiglie. Sosta in biblioteca;

 b) Rassegna "Scientificamente". Ci saranno anche 2 scienziate donne.

 c) Teatrum Rosarum.

 d) Corso di pittura itinerante.

 e) Summer school (Università di Bologna). Progetto provinciale con 

    Prof. Lorenzo Braccesi.

f) Il senso del mare;

Museo: resteranno anfore greco-italiane.

Galleria Santa Croce: mostra a Pasqua (c'è anche un inventario fotografico nella galleria. I cattolichini portano 

foto e album. Es.: reportage in Cina anni '40 di un privato)

Obiettivi Istituzione: coincidono con il programma culturale del mandato di Governo a) Alto livello qualitativo 

dei servizi offerti (impegno anche a riaprire la mediateca - b) Fruibile il patrimonio all'interno delle strutture. c) 

Maggiori legami con il territorio (collaborazione con Gabicce - Gradara - S. Giovanni in M.) - d) Legare politica 

del Comune con l'impegno delle associazioni culturali del territorio. - e) Altra mostra ex-dicembre "Giochi di 

altri tempi". La mostra di Giorgia Galanti si trasferirà nel Comune di Campione d'Italia. 

Aperta la discussione intervengono:



Il consigliere Cimino (F.I.): Alcuni appunti sull'Istituzione. Si apprezza il tentativo di riportare l'offerta 

culturale al livello che compete a Cattolica. Nella Commissione Bilancio si è evidenziata l'incongruità della 

tempistica di approvazione del Bilancio dell'Istituzione; è inopportuno, doveva essere contestuale al Bilancio di 

previsione. Propone anche di soprassedere allo "strumento Istituzione" perchè era nata in tutta fretta e solo per 

attuare soluzioni consentite dalla finanziaria 2006. La dirigente dei servizi finanziari aveva tutto il tempo di fare 

approvare in Consiglio comunale la proposta del Bilancio dell'Istituzione contestualmente a quello del Comune. 

Il parere dell'organo di revisione è numerato n. 1/2006: dovrebbe avere stessa numerazione di quella del 

Comune, ma non si è compreso bene perchè abbia una numerazione a parte. Non ha visto il programma per il 

cinema allo Snaporaz. Fa osservazioni, inoltre, su piano-programma dell'Istituzione per l'anno 2007.

Il consigliere Ercoles (Arcobaleno): Evidenzia che la relazione dell'assessore Di Giovanni è stata 

puntale. Immutata la convinzione sulla non legittimità della composizione del C.d.A.: l'assessore non deve farne 

parte. Per il bilancio c'è da gestire poco, tolte le spese del personale. Ha gestito circa 200/300 mila euro. Oggi è 

venuto meno il presupposto che aveva giustificato la costituzione dell'Istituzione per il rispetto del patto di 

stabilità.

Il consigliere Bondi (Arcobaleno): Non doveva essere approvato oggi il Bilancio dell'Istituzione. Le 

questioni delle compatibilità, della "Vacatio", saranno ripresi in altra sede. In merito al Piano- Programma 

prospettato, si prende atto che si sollevano alcuni problemi senza individuare le soluzioni. Fa poi appunti sulle 

previsioni di spese. Es.: ci sono 48.000 euro per acquisto dei libri. E' fondamentalmente contrario all'Istituzione. 

La cultura deve avere il "patrocinio" del Consiglio comunale. Ciò sembra non avvenire. Le spese sono notevoli. 

La R.P.P. e quella dei sindaci revisori sono scarse. Sarebbe stato auspicabile un maggiore dettaglio. Problema 

Snaporaz/cineforum è già stato affrontato. Fa, a titolo esemplificativo, delle proposte: es.: self-service nella 

biblioteca, perchè non, con prodotti ecosolidali? Nella R.P.P. ci sono pochi numeri. Si domanda poi perchè un 

membro del C.d.A. diventi anche il coordinatore di un progetto. Ripete se non il caso di riportare la "cultura" 

all'interno del Consiglio comunale. Propone anche una specifica Consulta culturale.

La consigliera Raschi (D.S.): l'Istituzione culturale è un grande passo avanti di questa Amministrazione. 

E' una forma per sviluppare la cultura e non solo quella Cattolichina. L'Istituzione sarà un "asso nella manica" 

spendibile per ottenere risultati notevoli a livello culturale, con progetti ad alta rilevanza, anche per portare lustro 

a Cattolica. I progetti e i programmi culturali grazie all'Istituzione acquisiranno maggior rigore.

L'assessore Gabellini: Fornisce le risposte tecniche. Il programma dell'Istituzione come soluzione per 

rispettare, nell'anno 2006, il patto di stabilità è superato. Nell'anno 2007 sono altre le motivazioni, cioè il merito 

della validità delle scelta di mantenere tale organismo. E' venuto meno "l'obbligo" dell'Istituzione, ma la scelta si 

è rivelata politicamente giusta. Grazie a tale organismo sono state messe in cantiere nuove iniziative di notevole 

spessore. Alcune saranno co-finanziate anche dall'Unione Europea. Cattolica ha una storia "romana" importante. 

Si sofferma, al riguardo, su alcuni progetti di restauro di testimonianze storiche rilevanti. Il coordinamento di 

alcuni progetti è garantito da esperti quali, a titolo di esempio, il prof. Braccesi. L'Istituzione, inoltre, ha il pregio 

di consentirci di fare un "bilancio economico".

Sindaco Pazzaglini: Solo alcuni aspetti rilevanti. L'Istituzione non è stata costituita per aggirare  delle 

norme: è stata fatta una scelta importante. Si denota dai vari interventi che  manca il desiderio di dare contributo 

utile alla società cittadina perchè il livello culturale cresca. E' un errore concentrarsi solo sui numeri, così come 

concentrarsi su problematiche quali l'incompatibilità dell'assessore quale componente del C.d.A. Occorre 

verificare la compatibilità sostanziale. Cattolica ha un grande patrimonio librario e quindi l'Istituzione deve dare 

e può fare tanto. E' una sfida: deve rimanere alto il livello della qualità del servizio, con scarse risorse. Il giudizio 

potrà essere dato tra un paio d'anni. C'è un comitato scientifico: lo strumento c'è. E' un "luogo" dove si parla di 

cultura ad ampio spettro. Il tema del mercato ecosolidale e la vendita di tali prodotti: verifichiamo se e quanto 

possa essere utile, anche con altre iniziative in tale direzione. Non è il momento di dare un voto all'Istituzione, 

bensì è il momento di dare il proprio contributo.

La consigliera Antonioli (Arcobaleno): Chiede, in merito al comitato scientifico se sia un organo 



esistente.

L'assessore Di Giovanni: Ringrazia i componenti della commissione Bilancio. Reputa costruttivi e di 

aiuto i contributi forniti per l'operato della stessa Istituzione. Fornisce alcune delucidazioni. In merito al comitato 

scientifico si sono ipotizzati dei nominativi: si procederà tempestivamente. L'Istituzione non ha costi aggiuntivi: è 

un'opportunità per l'Amministrazione e non una modalità per evitare "problemi"di rispetto del patto di stabilità 

interno. Fa riferimento ai costi delle strutture ed in particolare a quelli del teatro. 

Il consigliere Bondi (Arcobaleno): Apprezza il tema dialogante dell'assessore Di Giovanni.Fa 

riferimento ad alcuni progetti ed evidenzia che le proprie perplessità circa il mantenimento dell'Istituzione 

restano vive.

Durante la discussione rientra la consigliera Venturini ed entra il consigliere Pagnini,ora i consiglieri presenti e 

votanti sono n. 19.

Consigliera Perlini (D.S.): la maggioranza voterà a favore;

Gli interventi saranno riportati integralmente nel verbale del presente punto dell'o.d.g.;   

    

        

Con voti favorevoli n. 12 (Maggioranza), contrari n. 06 

(Antonioli Ercoles e Bondi della Coalizione Arcobaleno, Cimino e Pagnini di F.I. e Carli di A.N.), essendosi 

astenuto il consigliere Bulletti di P.C.A.C.;

                            D E L I B E R A

- di approvare, ai sensi e per gli effetti dell'art. 114 del D.Lgs. 267/2000 e dell'art. 21 del regolamento 

dell'istituzione, il Piano programma 2007/2009, il Bilancio economico di previsione annuale 2007, il Bilancio 

pluriennale 2007/2009 dell'Istituzione Culturale della Regina, nelle risultanze di cui alla Delibera del Consiglio 

di Amministrazione n. 2 del 15.12.2006, allegata al presente atto quale parte integrante e sostanziale;

- di dare atto che il Piano programma delle attività 2007/2009 definisce le linee operative che 

l'Istituzione Culturale della Regina dovrà sviluppare nell'espletamento del mandato ad essa affidato, in coerenza 

con gli indirizzi e le linee di indirizzo approvate con propria Delibera n. 30 del 8/3/2006;

- di individuare nel Direttore dell'Istituzione Culturale, dott. Rinaldini Francesco il responsabile del 

procedimento.

Successivamente,

IL CONSIGLIO COMUNALE

Su proposta del Presidente;

Ritenuto che sussistono particolari motivi d'urgenza, ai sensi dell'art. 134 - 4  comma - del T.U.EE.LL. 

di cui al Decreto Legislativo 18 agosto 2000 n. 267;



Con voti favorevoli n. 12 (Maggioranza), contrari n. 06 

(Antonioli Ercoles e Bondi della Coalizione Arcobaleno, Cimino e Pagnini di F.I. e Carli di A.N.), essendosi 

astenuto il consigliere Bulletti di P.C.A.C.;

D E L I B E R A

- Di dichiarare il presente atto immediatamente eseguibile.
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